

ler Herde der Konterrevolution und den Beginn der Heriusbildung der nationalen sovjetischen Staatlichkeit der /ölker Rußlands umfaßte.

Schon die ersten revolutionären Akte der Sowjetmacht unergruben die Wurzeln der Kräfte der Bourgeoisie, der Gutsbesitzer, der reaktionären Beamtenschaft und der konterrevolutionären Parteien, sie >rachen die ökonomische Stärke der gestürzten Ausbeuerklasse, sicherten die Konzentration der Kommandostellen in den Händen der Sowjetmacht und demonstrierten überzeugend den wahren /olkschar akter der Sowjetmacht.

Die Große Sozialistische Oktoberrevolution besitzt welt-historische Bedeutung. Sie kennzeichnet einen grundlegenden Umschwung in der beschichte der Menschheit vom Kapitalismus zum Kommunismus, als erste durchstieß sie die Front des Imperialismus, stürzte die Herrschaft der Bourgeoisie und errichtete die Diktatur des Proletariats in einem der größten kapitalistischen Länder. Damit spaltete sie die Welt in zwei Systeme, in das System des Kapitalismus und das des Sozialismus, und der Kampf zwischen diesen beiden Systemen bestimmte von nun an den Gang der Weltgeschichte.

Die Oktoberrevolution öffnete die Wege zur Lösung der grundlegenden Probleme, die der ganze Verlauf der vorausgegangenen Weltgeschichte aufgeworfen hatte: die Zukunft der Gesellschaft, den Charakter des sozialen Fortschritts; Krieg und Frieden sowie die Geschichte der Weltzivilisation.

Der Sieg des Oktober bestätigte die Leninsche Theorie der sozialistischen Revolution. Die marxistisch-leninistische Lehre

hielt der Prüfung durch die Geschichte stand.

Bestätigt wurde die Unvermeidlichkeit des Zusammenbruchs des Kapitalismus und der Durchsetzung des Sozialismus, die Avantgarderolle der von der Kommunistischen Partei geführten Arbeiterklasse in der Revolution und beim Aufbau der neuen Gesellschaft, die Diktatur des Proletariats und ihre Rolle im Kampf für den Sieg des Sozialismus, das Bündnis der Arbeiterklasse mit der Bauernschaft und den anderen Schichten der Werktätigen unter Führung der Arbeiterklasse als der ausschlaggebenden Kraft im Kampf für die soziale Befreiung; bestätigt wurden die Wege zur Lösung der nationalen Frage.

Unmittelbar nach dem Sieg der Oktoberrevolution stürmten die Imperialisten aller Länder, gestützt* auf die innere Konter-

revolution, mit aller Macht gegen das siegreiche Land der Sowjets. Auf den Ruf der Partei hin, ihrem Appell folgend, erhoben sich Hunderttausende Vertreter der Arbeiterklasse und der werktätigen Bauernschaft. Die Partei vereinigte alle staatlichen und gesellschaftlichen Organisationen und hatte Einfluß auf ihre Tätigkeit. All das ermöglichte es, die Kräfte und Mittel für den bewaffneten Kampf gegen die innere und die äußere Konterrevolution zu mobilisieren.

„Ohne eine eiserne und kampfgestählte Partei“, betonte W. I. Lenin, „ohne eine Partei, die das Vertrauen alles dessen genießt, was in der gegebenen Klasse ehrlich ist, ohne eine Partei, die es versteht, die Stimmung der Massen zu verfolgen und zu beeinflussen, ist es unmöglich, einen solchen Kampf erfolgreich zu führen.“³⁾

Getreu dem proletarischen Internationalismus

Die Kommunistische Partei Rußlands war ein integrierter Bestandteil der kommunistischen Weltbewegung und baute ihre gesamte Tätigkeit in strikter Übereinstimmung mit deren Grundinteressen auf. In Erfüllung ihrer internationalen Pflicht war sie bestrebt, in einem Land ein Maximum des Durchführbaren für den Sieg des Sozialismus in der ganzen Welt zu leisten. Die Partei gewährleistete die Errichtung der Diktatur des Proletariats und organisierte die Verteidigung des ersten Vaterlands der Unterdrückten und Ausbeuteten in der Welt und erhielt und festigte so den Stützpunkt der revolutionären Weltbewegung. Unermüdllich erzog und unterwies sie die Arbeiter und Bauern Rußlands im Geiste der proletarischen Solidarität mit den Werktätigen in der ganzen Welt, und sie übte mit ihrem Beispiel bestimmenden

Einfluß auf den ganzen Prozeß der Konsolidierung der internationalen kommunistischen und Arbeiterbewegung sowie der nationalen Befreiungsbewegung aus.

In der Epoche der Oktoberrevolution und des Bürgerkrieges bewies die Partei der Bolschewiki die Richtigkeit und die Lebenskraft des Marxismus-Leninismus, und sie gewann Millionen von Werktätigen in Rußland und in der ganzen Welt für ihn. Die Erfahrungen der KPR(B) trugen in gewaltigem Maße zur Bereicherung und zur schöpferischen Weiterentwicklung der Theorie des Marxismus-Leninismus und der Praxis des revolutionären Kampfes der Proletarier aller Länder bei und gingen als Errungenschaft von welthistorischer Bedeutung in die Geschichte ein.

3) W. I. Lenin, Werke, Bd. 31, Dietz Verlag 1964; S. 29